



# LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO, 5.

Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en 1.º de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 cents.: atrasado 50.

AÑO XXVIII.

VIERNES 20 DE FEBRERO DE 1885

NÚM. 8.151

†

**D. JOSÉ CLEMARES ILLÁN**

HA FALLECIDO.

Su desconsolada esposa, hijas, hijas políticas, hermanos, hermanas políticas, nietos y demás familia;

*Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquela, se sirvan encomendar su alma á Dios, por cuyo favor les quedarán reconocidos.*

Murcia 19 Febrero 1885.

## Antigua Academia Preparatoria

PARA CARRERAS ESPECIALES CIVILES Y MILITARES dirigida por

**D. FRANCISCO GÓMEZ GARCÍA**

y con la cooperación de reputados profesores situada en Murcia en el Colegio de S. Isidoro

CALLE DE SAAVEDRA-FAJARDO, NÚM. 13.

Clases especiales para las próximas convocatorias de Artillería, Academia General Militar, Telégrafos y Sobrestantes de Obras públicas.

Se admiten internos. Se facilitan gratis reglamentos de la Academia y cuantos antecedentes se deseen, pidiéndolos á nombre del Director, calle de Ruiz Pérez, número 3.

53

## TURRONES

El acreditado turronero D. Víctor García ha abierto al público un nuevo establecimiento en la calle de la Trapería, número 17, frente al «Bazar Veneciano», en donde expende los legítimos turrones de Gijón y peladillas de Alcoy.

Además ofrece superiores embutidos, de Alcoy y de Ibi, como son: satechichón, longanizas, blancos, butifarras de Mallorca, rico y especial satechichón de Vich, quesos y otros géneros. A precios económicos.

28

## LA PAZ DE MURCIA.

Ayer pudo reunirse el Consejo de Hombres buenos y fallar sobre las reclamaciones pendientes.

Después hubo una gran reunión á la que se dió lectura del Reglamento de la asociación que se ha de constituir bajo la protección del Ayuntamiento, con el noble propósito de coadyuvar á que no sufra el pimiento molido las alteraciones que tanto le dañan, favoreciendo la acción judicial y administrativa en la represión de los delitos y faltas que se cometen. Presidía el Sr. Cayuela el que expresó á grandes rasgos el objeto de aquella reunión, tomando parte los señores Molina Márquez, Luineras, Salmerón, Velasco, Galvez Arce, y otros cuyos nombres no recordamos, mostrándose todos partidarios de las asociaciones para todos los fines honestos y lícitos de la vida social. Aprobado por unanimidad el Reglamento, y dando á los iniciadores del pensamiento, así como al que le dió forma, las mas expresivas gracias, se propuso por uno de los industriales que para que el proyecto tuviera la debida publicidad, fuera conveniente se publicase en los periódicos de la localidad.

El Sr. Cayuela se acordó de «El Diario», sin duda por conocer mejor y tener mas confianza con su director, lo cual es natural tratándose de un corresponsario, y lo recomendó ofreciendo que se ocuparía de todo lo que favoreciese á los intereses generales de la huerta. En vista de esto, nuestro compañero Sr. Luineras se creyó en el deber de recordar que había mas periódicos que «El Diario» y entre estos LA PAZ, que es el periódico mas antiguo, que como siempre miraría con predilección lo que afectase á los intereses materiales. Como redactor del indicado periódico, contando como puede contar con la acquaintance de nuestro director el Sr. Almazán, también ofrecía sus columnas para los mismos fines que el Sr. Cayuela ofreciera las de «El Diario». Nosotros damos la mas expresiva gracias á nuestro querido compañero, y nos ratificamos en su promesa, haciéndola nuestra, extrañándonos como á él que en una reunión pública y existiendo más de un periódico local, todos celosos por los intereses generales, se recomiendo y signifique á uno solo.

Dice «El Diario de Avisos» de Cartagena:

«Suplicamos á nuestro estimadísimo colega LA PAZ de Murcia, deje de tirar chinitas á la prensa de esta localidad, pues de lo contrario vamos á tener necesidad, de volver á las andadas, y la verdad sentiríamos en el alma tener que romper nuestra amistad sincera, con

nuestro colega de la capital, por tonterías que á nada conducen.»

Somos del mismo parecer, pero las chinitas han ido en contestación á las podradas que tanto nuestro estimado colega como «El Eco» nos han dirigido con motivo de la cuestión Obispado que siempre resucitan.

No publicamos el Reglamento del Sindicato, ni tenemos necesidad por hoy de hacer de él una gran tirada, por cuanto tiene que discutirse este en el Ayuntamiento donde pudiera sufrir alguna alteración.

Cuando se apruebe en definitiva, entonces lo haremos, con tanto desinterés como el que mas blasona de desinteresado, pues este ha sido nuestra norma desde 1858 en que empezó la publicación de nuestro diario.

«El Diario» de hoy concluye la sección de lo del día con estos tan significativos párrafos:

«Ayer nos dieron motivo para que empecemos á convencernos de que no puede ser uno todo lo bueno que quisiera.

Al que se hace siempre de miel se lo comen las moscas y el moscardón inmundos.

¡Usel!»

No somos literatos como nuestro colega, pero nos parece de muy mal gusto» de ¡Usel! Vamos, vamos, que el literato se explica, y francamente nosotros para escribir de esa manera preferimos no cultivar la literatura; pero quisiera explicarnos á quien alude en esa palabra, precedida de otras que revelan las amarguras que devora en silencio desde el día de ayer?

Si no recordamos mal, «El Eco de Cartagena» recibió el libro *Fechas murcianas*, del Sr. D. Javier Fuentes, en el cual están insertos una real carta y otros documentos. En lo que estamos ciertos es en no haber recibido el libro *El Obispado de Cartagena* que nos recomendamos leamos.

Si «El Eco» está dispuesto á entablar nueva discusión sobre tan gastado asunto, le diremos para concluir, que tenga por dicho ahora cuanto en otras ocasiones hemos escrito y han consignado nuestros demás colegas locales; registrello y téngalo por contestación á sus argumentos, puesto que son los mismos de siempre. Nosotros no estamos por repetirlos á nuestros abonados, que los saben ya de memoria de tan dichos.

LA PAZ, sépase, es ante todo, lo que dice á la cabeza de sus números, un diario de noticias, avisos y anuncios de Murcia, que tiene y ha tenido siempre por lema, el que todos tenemos, por mas que algunos pretenden que les sea exclusivo, todo por Murcia y para Murcia. De que así es verdad, responde la numerosa colección de nuestro diario, único que por muchos años ha defendido los intereses de esta población en todos sus ramos, con el celo y buen deseo del mas cariñoso hijo de ella.

Conste así, porque hoy se nos quiere arrebatarse, después de habernos arrebatado tanto y de habernos hecho algo infructuosa nuestra antigüedad y desinteresados servicios, hasta el derecho de defender los intereses de nuestros huertanos, por quienes hemos hecho, si no mas, tanto como el que mas.

Una muestra del aprecio que disfrutan los Sres. Sorvet, y de la participación que se toma en su sentimiento, fué el numeroso cortejo que siguió ayer tarde al cadáver de la niña Ana Sorvet; aquel lo presidían los Sres. Cura de S. Bartolomé, D. Eduardo María Bello, D. Vicente Pérez Callejas, don Narciso Clemente y D. Mateo Seiquer.

Al clero lo precedían numerosos asilados con hachas y el cortejo recorrió las calles de Jabonerías, plaza de Roma, plaza Sto. Domingo, calle de Zambra, de Saavedra Fajardo, de S. Antonio, plaza de Sta. Eulalia, y calle de la Puerta de Orihuela.

Los restos de la preciosa niña iban en una excelente caja conducida en un coche fúnebre con adornos blancos, tirado por cuatro caballos.

Como D. Jacinto María Ruiz ha afirmado en la alta cámara que mientras él estuvo encargado de los asuntos de la Real casa, solo se gastaron 22.000 rs. en atenciones de prensa, subvencionando á tres periódicos de provincias que defendían la política alfonsina, y como quiera que de esos tres uno era de Murcia, debemos hacer constar, que LA PAZ no estaba incluido en el número; que aquella campaña, como todas, la hizo DESINTERESADAMENTE y á todo riesgo como sucedió, y que solo recibió en premio de sus servicios, la credencial para su director de Comendador ordinario de la Real y distinguida orden de Carlos III, cuyo título no solicitó este, porque nuestro compañero no

ha estado nunca sobrado para gastar en adornos lo que ha ganado con el sudor de su frente.

Hemos oido decir que un predicador ha censurado el que se apele á corridas de toros y á funciones de teatro para obtener socorros para Andalucía. Si es cierto, será que ese señor sacerdote no habrá leído los periódicos locales y visto que se han realizado por diferentes corporaciones suscripciones voluntarias, por lo cual, esos recreos inocentes no son un medio para excitar á la caridad, sino para aumentar lo que esta ha recogido con bastante largueza.

Por causa de ocupaciones propias ha dejado de pertenecer á esta redacción nuestro amigo y compañero en la prensa D. Antonio Ibáñez González, redactor noticiero y literario que era, quedando nosotros muy agradecidos al interés que se ha tomado por el cumplimiento de su cargo.

La ruina de la población de Sig, en la Argelia, se debe á la inundación producida por haberse abierto una brecha en los muros de un pantano.

Dice el «Diario de Avisos» de Cartagena:

«Sabrá y querrá decirnos alguno de los periódicos de la capital de la provincia, la fórmula y lo que juró el ilustrísimo Sr. Obispo de Cartagena, en manos del Dean, el lunes pasado en la iglesia de Santa María de Murcia?»

Trasladamos la pregunta al señor Dean para si quiere contestarla y complaceremos á nuestro colega.

Noticias mineras de Mazarrón que dá «El Eco»:

«Según informes de personas que nos merecen entero crédito, en el mes de Enero último han sido exportados los minerales siguientes:

Qls. métricos.

Santa Ana. . . . . 19.000'00

Impensada. . . . . 5.000'00

San Antonio. . . . . 800'00

Robles. . . . . 1.500'00

Ursolina. . . . . 4.500'00

Total. . . . . 30.800'00

—El lunes de la semana actual, llegó á esta el Sr. Marqués de Escobreceras, acompañado de nuestros muy queridos amigos D. Eduardo y D. Manuel Aguirre, con idea de visitar la mina llamada «Sta. Isabel», situada en las pedreras viejas que la compañía de Escobreceras-Bleyberg trabaja, encontrando sus labores en perfectísimo estado, y quedando sumamente satisfecho de las condiciones de esta mina, que ofrece grandes riquezas, pues en la construcción del pozo, cuya profundidad son 96 metros, han encontrado tres filones mineralizados en parte y especialmente el último, que es el que hoy se explota.

Nos alegraríamos fuera aumentando la importancia que esta mina tiene, pues tendríamos grandes ventajas por los beneficios que esta compañía habla de traer al pueblo, como en otras épocas ha demostrado.

—Tenemos entendido que el director de las minas del coto Fortuna, D'Arseil Bok, viene autorizado por el Consejo de Administración de Amberes, para hacer el túnel, que partiendo de uno de los pozos que hoy existen, irá á parar á Paramejo; sirviendo no solo para desagüe, sino para registrar una gran zona minera.

—El filón que se habla descubierto en la mina «S. José», al ser registrado en su dirección, ha quedado completamente en estéril.»

Se hacen gestiones para que en las próximas Pascuas vaya á Orihuela una compañía de zarzuela.

Ha fallecido repentinamente D. José Clemarés Illán. Enviamos á su numerosa y apreciable familia nuestro pésame por tan triste acontecimiento, á la vez que rogamos por el finado.

«El Ferrocarril» de Almería dice:

«Hace breves días estuvieron en Serón los ingenieros ingleses haciendo el replanteo del ferrocarril de Murcia á Granada, pudiendo ya asegurarse que la línea pasará á un kilómetro del citado pueblo, construyéndose la estación en la finca llamada Carmedi, propiedad de nuestro querido amigo D. José Fernández Estrada.»

El domingo próximo habrá báile de piñata en el Círculo Taurino, en el Casino, en Apolo y en Talía.

Una vecina de la calle de S. Lorenzo, dió anteaer á luz un niño y anteaer fue bautizado con música, siendo enterrado ayer tarde también con música. Este niño era el primer fruto después de siete años de matrimonio.

El Sr. Marqués de Villamejor ha ocupado al Senado el día 14 con una cuestión que ocasionó muchas risas, y que se refería á nuestra línea férrea, sacando nosotros en claro que el ministro de Fomento ha desmayado, en el cumplimiento de una real orden de 7 de Diciembre último; que el Gobernador de Murcia se ha detenido en la aplicación de la ley y en el cumplimiento de dicha real orden, y que se ha excusado, según una carta suya, diciendo lo hizo por consideración á una comisión en la que figuraban personajes políticos. Y por último, que el nuevo Gobernador vino decidido á hacer cumplir la ley, pero que en cuanto llegó sufrió la influencia del clima. El Sr. Marqués no dijo á qué se refería esa real orden.

Dice un colega de Almería:

«Recorren actualmente la región de Levante de la provincia unos ingenieros estudiando un ferrocarril de Calasparra á Almería, por encargo del Sr. Marqués de Loring.»

Esta línea, tendrá el mismo trazado que la de Lorca á Almería cuyo proyecto viene á sustituir.»

Dice «La Correspondencia de Valencia»:

«Apenas si se ha conocido en el Grao la fiesta del Carnaval en el presente año, Bien sea por el impuesto de una peseta que la Alcaldía exige á todo el que se disfrace, bien porque la vecina población marítima sigue en esta la marcada tendencia que se nota á la desaparición de la mascarada, lo cierto es que apenas si se ha visto en los tres días á discurrir por las calles algún aficionado á festejar al dios Momo.»

El 7 de Marzo á la una, se celebrará la subasta para la concesión del ferrocarril de Murcia á Granada por Lorca. Depósito provisional 601.642 pesetas. Definitivo 2.869.660,50 pesetas.

La licitación versará en primer término sobre la rebaja del importe de la subvención; y en el caso de dos ó mas proposiciones que contengan igual rebaja en la subvención y fuesen las mas ventajosas, se celebrará en el término de 10 días una nueva subasta, que se anunciará oportunamente, teniendo por objeto la rebaja en el resultado de las tarifas; y en caso de que resulte en dos ó mas proposiciones iguales versará la licitación sobre duración del plazo de concesión.

Dice «El Diario de Reus»:

«El comité de la Sociedad científica Flammarion de Argentan señala un hecho extraordinario, que atestiguan todos los habitantes del país. Desde los terremotos de tierra en España la chimenea de la fábrica de hilados de Mr. Guillionet, situada en el fondo del valle Saint-Pierre-Eneremont (departamento francés del Orue), que jamás recibía los rayos del sol entre el 5 de diciembre y el 14 de enero, se ha mostrado este año iluminada todos los días á la hora del mediodía.»

Este hecho, que ha causado general estupefacción, supone una de dos cosas ó que se ha levantado el terreno donde está edificada la fábrica, ó que el monte Cerisy, situado al Sud, ha sufrido una depresión, bajando su nivel.»

Con objeto de contratar una compañía de zarzuela que actúe en los teatros de Novelda, Monóvar, Aspe y Elda, salió del primero de los citados pueblos para Valencia el miércoles anterior el tenor cómico D. Ricardo Zavala.

La iglesia del Rosario se llena todas las noches con motivo de los ejercicios de señoras que se vienen verificando por encargo del Prelado.

A aquellos de nuestros suscritores que deseen obtener el magnífico *Almanaque de «La Ilustración»*, se lo facilitaremos al precio de 6 reales.

Por el ministerio de la Guerra se ha significado al de Gracia y Justicia, para conocimiento de los obispos, la conveniencia de que, de acuerdo con el Nuncio de Su Santidad, se destine para el servicio parroquial castrense de Cénta la iglesia del ex-convento de San Francisco; y de las Salesas Reales en la corte y un templo determinado en las capitales donde residan las subdelegaciones castrenses.

## SECCION OFICIAL.

### ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

Se hace saber: Que debiendo verificarse la monda general de los cauces de esta vega, ha acordado el Excmo. Ayuntamiento, que al efecto se corte el agua en la acequia mayor de Aljufia, por la que debe principiar la operacion en el presente año, el día 1.º del próximo, á las 6 de su mañana, y que el 15 del

mismo, á igual hora, se ejecute el corte de la de Barreras.

Lo que se hace notorio por el presente para conocimiento de los interesados en esta vega y efectos consiguientes.

Murcia 17 de Febrero de 1885.—Juan Piqueras.—Agustín Hernández, secretario.

## CARTA DE MADRID.

19 de Febrero de 1885.

Sr. Director de LA PAZ.

Mi querido amigo: voy á cumplir la oferta que hice á usted de escribirle todo cuanto pudiera averiguar acerca de la entrevista celebrada en la fonda de Lhardy entre el general López Domínguez y el Sr. Sagasta. El suceso merece, en efecto, que yo le consagre algunas líneas y los lectores de LA PAZ alguna atención. El almuerzo ofrecido por el Sr. Martos, debía celebrarse á las 12 y en esta hora, el general López Domínguez se presentó en el referido restaurant, con esa exactitud que le distingue y que ha aprendido en el ejercicio de su honrosa carrera. Recibió el anfitrión acompañado del señor Sagasta, con muestras de la mas afectuosa consideración, y después de los saludos de ordenanza, el general que sabe aprovechar el tiempo y que conoce lo que vale á pesar de vivir donde tanto se pierde, planteó en dos palabras la cuestión política. He aquí la síntesis: la izquierda liberal es un partido formado por las necesidades y las exigencias de la opinión; ha contraído el compromiso ante ella de llevar á completa realización en el Gobierno los principios políticos proclamados en su carta de Biarritz por el ilustre Duque de la Torre, y confirmados por las Asambleas del partido celebrada el día 3 de Diciembre último en el circo del Príncipe Alfonso. Con esta bandera, decía el general, aceptaríamos con júbilo la conciliación con el Sr. Sagasta; pero si de ella prescindieramos desearíamos á nuestros amigos y nos deshonraríamos ante el país.

Oyó con cierta impaciencia esta franca declaración el jefe de los fusionistas y después de vacilar algún tiempo, no contestando nada concreto á la manifestación del general López Domínguez, se vió por fin obligado por este á declarar, que si bien él había sido en otro tiempo partidario de estas soluciones no las consideraba posibles en los actuales momentos por mas que estuviera dispuesto á llevar á las leyes orgánicas el consabido espíritu. Vista tan esencial diferencia de criterios, el Sr. Martos cortó la conferencia recordando á sus amigos que el almuerzo les esperaba, y recomendándoles de paso, que ya que no era posible en estos momentos la fusión que les había propuesto, procurasen en lo sucesivo, lo mismo en las discusiones parlamentarias que en las periodísticas, revestirse de un espíritu de concordia y de transacción que podría servir con el tiempo para echar las bases de una franca conciliación. Este consejo no lo han tenido muy presente los amigos del Sr. Sagasta, porque al día siguiente de esta conferencia, «La Iberia», erigiéndose ridículamente en órgano del partido liberal, sin que nadie le haya dado poderes, lanzaba los mayores denuestos contra el señor Linera Rivas que ha tenido el buen juicio de pedir doctrinas comunes á los que proclaman la conciliación de las personas. Es cuanto tengo que decirle á usted sobre el particular, y de mi cuenta le añadiré que entre los antiguos fusionistas se nota una gran irritación contra Martos, Moret y Sardoal, ó sea, contra todo el antiguo elemento cimbrio. «El Correo» de esta noche lo dá claramente á entender y ya sabe usted que este periódico se inspira en el mismo Sr. Sagasta.

Suyo siempre afectísimo,  
El Corresponsal.

## SALUD A TODOS devuelta sin purgantes, ni gastos, por la deliciosa brina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

## REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea-disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora

Véase la última página.

### Centos Oficiales.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

**Gobernacion.**—Reales órdenes alzando la suspensión impuesta á nueve concejales de Arosa, y disponiendo que se remitan los antecedentes á los tribunales de justicia con motivo del expediente ampliado sobre suspensión del Ayuntamiento de Godall.

**Fomento.**—Real orden autorizando á D. Senen Aseguiñola para la instalación de un astillero en la playa de Fuenterrabia.

### Terremotos y Socorros.

La suscripción nacional ascendía ayer á 3.011.694 pesetas y 42 céntimos.

Más de 40.000 duros lleva recaudados hasta la fecha el señor Obispo de Barcelona para socorro de las víctimas del terremoto. También son importantes los donativos que ha reunido en ropas y efectos.

Asciende la suscripción iniciada en el Círculo de la Union Mercantil hasta el día de hoy: para Valencia 9.625 pesetas, y para Andalucía 158.945.

### Noticias generales.

Un fuerte viento huracanado ha destruido en Tarazona el célebre álamo conocido por el Olmo de la Virgen del Rio.

Dicho árbol tiene un tallo de más de seis metros de altura, y su espesor es en casi toda ella de siete metros de perímetro. Desde el punto donde termina esta mole arrancaban sin número de gigantescas ramas, las cuales se han tronchado en la caída. Tenía 600 años.

Del *Diario de Lorca*: «Es seguro que para los últimos días del presente mes se lleve á efecto, como ya hemos dicho en otras ocasiones, la inauguración oficial del ferrocarril.

Por acreditado conducto se nos ha asegurado que el crédito general de ferrocarriles ha ultimado ya la venta de la sección de línea concluida de Alcantarilla á Lorca y del resto de su concesión hasta Aguilas á una poderosa casa inglesa que desde luego, y a ser cosa hecha ya la venta, emprenderá con gran actividad los trabajos de la línea de la vecina villa.»

En el pueblo de Aizurrar (Logroño) ha ocurrido un incendio, alcanzando á ocho casas habitadas y 24 pajaros, causando el fuego pérdidas de consideración en granos y ganados.

Ayer llovió en Bilbao, Ciudad-Real, Oviedo, Málaga, Teruel, Cuenca, Valladolid, Almería, Zamora, Cáceres, Badajoz, Granada, Jaen, Soria y Madrid.

Dice *La Correspondencia*: «El marqués de Pidal ha dirigido una carta al señor ministro de la Gobernación, en la que le dice que habiendo llegado á su noticia se pensaba

en él para una vicepresidencia de Congreso, declinaba, de antemano, este honor, agradeciendo su benévola intención á los que proyectaban dispensársela.

Hoy se decidirá en el Consejo de ministros qué genero de correctivo se ha de poner á la pastoral del señor Obispo de Plasencia, pues el Gobierno no está dispuesto á tolerar, por ningún concepto, que los Prelados se inmiscuyan en asuntos del exclusivo dominio del poder temporal.

Escriben de Mazarrón (Múrcia) que en un monte de Balsicas ha aparecido una grieta de 30 metros de longitud, que se atribuye á influencias de los últimos terremotos.

El marqués de Loring se encarga de construir el ferrocarril de Almería, según dice un periódico de aquella ciudad, el cual no partirá ya de Lorca, sino de Calasparra. Se trata de una línea de vía ancha, con subvención del Estado, que será incluida en el plan general, según ofrecimientos de quien puede hacerlos. Los estudios se llevan á cabo con gran actividad.

El lunes salió el juzgado de Albacete para el inmediato pueblo de Barrax, donde el día anterior fué asesinado en medio de una calle á tiros y puñaladas, y en pleno día, el médico titular don Higinio Elorza. Parece que los agresores iban enmascarados.

El martes se hablaba en Alicante de un robo de gran consideración llevado á cabo en el almacén de efectos estancados de aquella provincia.

La sesión pública que el Ayuntamiento de Madrid no pudo celebrar el lunes por falta de concejales, se celebró ayer bajo la presidencia del Sr. Pané. Habiendo, despues de abierta la sesión, manifestado el Sr. Gomez (D. Protasio) que el señor marqués de Bogaraya no presidia por haber fallecido su señora madre, se acordó consignar en acta el sentimiento con que se había recibido tan triste noticia.

Se nombró despues una comisión encargada de dar dictámen sobre las reclamaciones hechas con motivo de las listas del censo electoral.

Dióse cuenta del despacho ordinario y acto seguido acordóse conceder en el cementerio civil un terreno para erigir un mausoleo á la memoria de don Estanislao Figueras, negrejo la autorización solicitada para instalar aparatos anunciadores en la vía pública y se aprobó el reglamento para el régimen de las estaciones telefónicas municipales.

También fué tomada en consideración, y pasó á informe de la comisión de policía urbana, una proposición para el establecimiento de retretes públicos, de que hablamos en otro lugar.

Se ha autorizado al Ayuntamiento de Soria para convertir inscripciones intransferibles, con objeto de llevar á cabo las obras de elevación de aguas del rio Duero para el abastecimiento de dicha población.

La comisión del Congreso que ha de

dar dictámen en el *modus vivendi* con Inglaterra se reunió ayer, asistiendo el ministro de Estado, quien sostuvo con gran empeño la integridad del proyecto, creyéndose por este motivo que no se hará ninguna variación que afecte á su esencia.

Dice *El Liberal*: «Segun version que tenemos por autorizada, el Gobierno no hará nada si la obra comenzada por el Obispo de Plasencia no tiene eco; pero si responden otros Prelados, entonces remitirá la cuestión al Consejo de Estado.

Se decía ayer en el salón de conferencias que los prelados de Santander, Tarazona, Burgos y otros, ó sean los mismos que suscribieron la carta que este dirigió en el último verano al señor Sagasta, publicarían Pastorales análogas á la del de Plasencia.

También se hablaba del de Avila, pero no se consideraba tan seguro como los anteriores por las relaciones de íntima amistad que le unen con el Sr. Silvela.»

Dice un periódico que en la última feria celebrada en Villamónico, cerca de Reinosa, se desbandaron de pronto más de 2.000 reses de ganado vacuno, que, al atropellar la gente, mataron á una mujer, hirieron gravemente á dos hombres y causaron á otros muchos contusiones y golpes.

En un pueblo de Navarra, que cuenta 150 vecinos, se han celebrado hace poco fiestas á su santo patrono, que han durado cinco dias, en los que no se han consumido en el pueblo más artículos de comer que los siguientes: 250 reses de ganado lanar, que costaron 20.000 reales; ocho arrobas de buego, 436; 300 ternascos ó cabritos, 8.400; 10.000 arrobas de harina en pan, 18.000; un buey cebon de 196 libras carniceras, 980, y especias para los guisos, 200.

Se bebieron mil cántaras de vino, importantes 2.500 pesetas; aguardiente por valor de 1.000, y 220 rs. de rosquillas para pasar estos líquidos.

En música para bailes, cien pesetas; total de gastos, 59.036 rs., sin incluir en esta suma el importe de las provisiones que no se compran en el mercado, como gallinas, huevos, longaniza, tocino, etc., etc.

En los cinco dias de las fiestas no hubo el menor desorden en el pueblo; se comprende; no alcanzó el tiempo más que para comer y dormir.

Por el ministerio de Fomento, á propuesta de la dirección de Obras públicas, se ha despachado un expediente que estaba incoado, sin obtener resolución, hace tres años.

Es relativo á la construcción del ferrocarril de Bobadilla á Algeciras por Ronda, disponiendo el replanteo y confrontación sobre el terreno, como indicó el diputado Sr. Borrego y Gomez (D. Lorenzo).

La construcción de dicha vía férrea será pronto un hecho, y favorecerá los intereses de aquella comarca.

Participa el alcalde de Onteniente que entre los ganados de aquel término se ha desarrollado una enfermedad que califica de *viruelas malignas*, con caracteres tan alarmantes, que las reses en-

fermas mueren antes de trascurridas las veinticuatro horas despues de atacadas.

No ha tenido hasta ahora confirmación oficial la noticia que circuló hace dos dias de que el ministro de Inglaterra en España había recibido autorización para admitir cuantos oficiales de nuestro ejército desearan ir á la guerra del Sudan, señalándoselos crecidos sueldos.

Este rumor ha sido, sin embargo, bastante para que en la legación inglesa se recibieran ayer multitud de ofrecimientos, ya verbales, ya por medio de cartas de oficiales españoles dispuestos á prestar inmediatamente sus servicios al Gobierno inglés.

En el Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazon de Jesús se repartieron ayer 702 raciones de sopa y pan. Las de vino suministradas á las mujeres que están lactando ascendieron á 91.

En virtud del acuerdo tomado por la junta de suministros, el economato militar de Madrid ha adquirido los artículos propios de Cuaresma, y se hallan ya á la venta en todas las expendedurías militares de la corte.

De estos nuevos artículos y de algunos que se han añadido á los que contiene el catálogo del presente mes, hallarán los compradores un catálogo especial en las expendedurías y en las oficinas centrales, Gravina, 20, bajo.

De *El Imparcial*: «Parece que hace dos ó tres dias recibió el señor duque de Fernan-Núñez un anónimo en que le pedían 500 duros, cuya cantidad debía entregar á quien se presentara á reclamarla en una taberna de la calle de Lavapiés.

El duque puso el hecho en conocimiento de la autoridad, y el inspector señor Freixa dió á una jóven una carta con papeles y órdenes convenientes para que la entregara en la susodicha taberna á quien se la pidiera.

Antes de entrar la jóven, el señor Freixa dispuso que dos vigilantes, uno enmascarado con traje de mujer, observaran lo que ocurría y detuvieran al que se presentase á recoger la carta en que se suponía iban billetes de Banco.

Presentóse la jóven en el establecimiento, pidió cerveza y trabó conversación con la dueña de la tienda, noticiándole que tenía que entregar una carta, y no sabía á quién.

La tabernera dijo que se la diera á ella, y despues de recibirla la dejó en el cajón, añadiendo que era para un tal Marin.

Los vigilantes detuvieron acto seguido á la dueña del establecimiento, y ésta confesó quiénes eran los autores del anónimo dirigido al duque.

El Sr. Freixa y sus agentes han logrado detener al Marin y á un amigo suyo.»

Los diputados de las provincias de Málaga, Granada y Almería se reunieron ayer en el Congreso con objeto de ponerse de acuerdo para obtener del Gobierno algunas concesiones favorables á la producción azucarera, fundándose en los perjuicios que ha sufrido ésta con los últimos terremotos y con las heladas de los campos.

Para dirigir estas gestiones se nombró una comisión, compuesta de los Sres. Larios, Agrela, Heredia (D. Tomás), Dávila y Bolívar, y algun otro, que conferenciaron con el presidente del Consejo.

En Balaguer (Lérida) ha ocurrido un incendio en una tejería del exconvento de San Jerónimo, el cual fué extinguido sin que hayan ocurrido desgracias personales ni pérdidas de consideración.

El alcalde-presidente, señor marqués de Bogaraya, ha pedido licencia por un mes.

Dice un periódico que la primera vez que vuelva á presidir sesión extraordinaria para que en ella se den explicaciones sobre la solución de la cuestión obrera.

Hoy sale de Madrid el correo para Cuba y Puerto-Rico.

Se ha dispuesto que el vice-almirante Sr. Pezuela se encargue de la jurisdicción de Marina en la corte.

Leemos en *El Defensor*, de Granada: «Bien merecían los infelices presidiarios Juan y Miguel Negro Ordoñez y José María Montosa Martínez, que la noche del 25 de Diciembre se hallaban en la cárcel de Alhama, y que trabajaron como héroes en los trabajos más rudos y terribles, que se les concediera alguna gracia de indulto. Sus condenas son de tres años; y las causas por disparos de armas de fuego y lesiones. Los dos primeros se hallan en el penal de Valencia, y el tercero en el de Granada.»

Ayer se dijo, no sabemos si con bastante fundamento que se designa para la silla arzobispal de Sevilla al señor Cardenal Monescillo, pasando á Valencia el señor Patriarca de las Indias, y que para el Obispado de Madrid será nombrado el sabio Obispo de Salamanca.

Los retretes públicos cuya instalación se ha propuesto al Ayuntamiento se establecerán en los pisos bajos de las casas cuyos dueños quieran destinarlos á ese servicio; se cobrará á cada persona por utilizar los retretes 15 céntimos; el servicio se substará por cuarenta años, y el contratista deberá establecer inmediatamente diez retretes en el interior de la población y dos en el Retiro, elevando á veinte el número de los primeros en el término de un año; los retretes tendrán un rótulo á la puerta y un farol verde, leyéndose en unos y otro: *Retretes públicos*.

Cartas de América anuncian que Limbano Sanchez salió de Panamá el 19 del pasado, en un buque de vela con 100 hombres, con rumbo á Cuba ó Santo Domingo. Los preparativos de la expedición se habían llevado á cabo en el istmo con la más escandalosa publicidad. Los 100 piratas se han reclutado entre los operarios del canal; el buque estaba fundado en Colon; las armas y pertrechos fueron de los Estados-Unidos y entregadas á los filibusteros, á pesar de las reclamaciones de nuestro cónsul. La expedición no podrá, empero desembarcar, pues nues-

## BOLETIN COMERCIAL DE MADRID

Madrid 18 de Febrero.—Carne de vaca de 1'60 á 2'00 pesetas el kilogramo.

Idem de carnero, de 1'60 á 2 pesetas el kilogramo.

Idem de cordero, de 0'00 á 0'00 pesetas.

Idem de ternera de 1'50 á 5 pesetas kilogramo.

Idem de oveja de 1'20 á 1'30 pesetas kilogramo.

Despojos de cerdo de 1 á 1'25 pesetas kilogramo.

Tocino añejo de 2 á 2'10 pesetas kilogramo.

Idem fresco de 1'70 á 1'80 pesetas.

Idem en canal de 1'46 á 1'48 pesetas.

Lomo de 2'50 á 2'75 pesetas el kilogramo.

Jamón de 2'50 á 4 pesetas kilogramo.

Pan de 0'32 á 0'40 pesetas.

Garbanzos de 0'65 á 1'30 pesetas.

Judías de 0'70 á 0'80 pesetas.

Lentejas, de 0'60 á 0'86 pesetas.

Carbon vegetal de 0'20 á 0'22.

Idem mineral de 0'08 á 0'10 pesetas.

Idem de cok de 0'07 á 0'08 pesetas.

Jabon de 1'05 á 1'30 pesetas el kilogramo.

Patatas de 0'14 á 0'20 pesetas el kilogramo.

Aceite de 1'10 á 1'20 pesetas el litro, y de 10 á 11 el decálitro.

Vino, de 0'78 á 0'84 pesetas el litro, y de 7 á 8 el decálitro.

Petróleo de 0'75 á 0'80 pesetas el litro, y de 6'20 á 8'50 el decálitro.

Trigo (precio medio) á 00'00 pesetas hectolitro.

Cebada (idem idem) de 00'00 á 00'00 el hectolitro, y de 00'00 á 00'00 el decálitro.

Cuellar (Segovia).—Tiempo lluvioso que, unido al deshielo de la nieve, se

encuentran los caminos hechos un lodazal, sin permitir el tránsito de carruajes y siendo muy difícil también para las caballerías.

No hay ofertas de trigo en partidas y se observa mucha frialdad, tanto de parte de vendedores como de compradores.

Poco concurrido el mercado.

Avila.—El tiempo ha mejorado notablemente, y tanto el campo como la ganadería presentan un buen aspecto.

El comercio de granos está completamente paralizado, lo que origina grandes perjuicios á la mayoría de los labradores, llegándose á preocupar sobremanera la falta de salida de sus productos.

El mercado, á pesar de haber tenido el mejor día en todo lo que va de año, no ha tenido importancia alguna.

Los precios á que se han vendido algunos géneros ha sido el siguiente:

Trigo de 31 á 33 rs fanega; centeno á 22; cebada á 20.

Patatas á 3 rs arroba.

Cerdos en vivo á 55 rs. arroba.

Cervera de Pisuerga (Palencia).—Por efecto de las abundantes lluvias que han caído en estos dias, han desaparecido por completo la nieve y hielos y los campos presentan un aspecto en general muy satisfactorio.

El mercado de este dia se ha visto muy concurrido, vendiéndose lo presentado á los precios siguientes:

Trigo de 36 á 38 rs. fanega; centeno de 24 á 26; cebada de 22 á 24; avena de 14 á 15.

Garbanzos de 80 á 90.

Titos de 22 á 24 yeros de 30 á 32.

Leon.—Aunque los caminos siguen intransitables por las persistentes lluvias, los labradores de las inmediaciones han acudido al mercado á colocar sus granos y cereales para atender al pago del trimestre de la contribución que están cobrando; así es que

hacia seis semanas que no se había visto tan concurrido el mercado como el de hoy, sobre todo en ganado vacuno, aves, legumbres y cereales.

El ganado ha alcanzado poco precio por falta de compradores.

A pesar de la mucha nieve que hay en las montañas, los rios, si bien traen gran cantidad de aguas, no ofrecen por hoy peligro alguno.

Precios.—Trigo blanco ó candeal á 36 rs. fanega; rojo á 32.

Harina de primera á 13 rs. fanega; de segunda á 12; de tercera á 10.

Centeno á 25; cebada á 19.

Patatas á 2 l/2 rs. arroba.

Garbanzos gruesos á 120; medianos á 80; alubias ó judías á 72.

Las entradas de trigo al mercado son pequeñas.

El estado del tiempo es de muchas lluvias.

El estado de los sembrados es bueno.

Regenal (Badajoz).—Los precios que rigen en este mercado son los siguientes:

Trigo blanco á 40 reales fanega; pelon á 36; cebada á 24; centeno 30; avena á 14.

Habas á 33.

Garbanzos á 80.

Chicharos á 36.

Aceite á 34 reales arroba.

Aceite nuevo á 28.

Peñaranda de Bracamonte (Salamanca).—Precios al detall:

Trigo: Entrada 100 fanegas, de 32 á 33 rs. fanega; centeno 30, de 21 á 22; cebada 100, de 20 á 21; algarrobas 100, de 22 á 23.

Compras: Sin operaciones.

Tiempo: De grandes lluvias y vientos.

Aspecto de los campos: Bueno.

Con motivo de haber estado toda la semana de grandes lluvias, están los caminos intransitables; así es que al mercado apenas ha venido gente, es-

tando desanimado y con pocas operaciones.

Frómista (Palencia).—Los precios corrientes de varios artículos en este mercado son los siguientes:

Trigo blanco ó candeal á 33 reales las 92 libras; rojo á 32 l/2.

Harina de primera á 13 reales arroba; de segunda á 12; de tercera á 11.

Cebada á 19 reales fanega; avena á 14.

Patatas 5 rs. arroba.

Garbanzos gruesos á 120 reales fanega; medianos á 100.

Alubias ó judías á 80.

Arroz de primera á 27 reales arroba; de segunda á 26; de tercera á 25.

Vino blanco del año á 32 reales cantaro; tinto á 9.

Aguardiente seco á 32; anisado á 60.

Aceite á 42.

El estado del tiempo es de mucha lluvias.

El estado de los sembrados es bueno.

El estado del viñedo es bueno.

Pocas ofertas en trigo y los precios firmes.

Rueda (Valladolid).—La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo de 34 á 36 rs fanega; centeno á 23; cebada á 19; algarrobas á 22; avena á 15.

Garbanzos de 100 á 120; alubias de 90 á 100.

Harina de primera á 17 rs. arroba; de segunda á 16; de tercera á 14.

Vino blanco de la última cosecha de 12 á 13 rs. cantaro; tinto de 13 á 14; de varios años de 20 á 640; dulce de 50 á 60.

Espiritu de 34 grados de 90 á 100.

Aguardiente anisado superior de 20 á 34; sin anisar de 18 á 26.

Cebones de 57 á 60, cerdos al destete de 40 á 100 rs. uno; carne de vaca á 2 l/2 rs. libra.

El temporal lluvioso; los sembrados bien nacidos.

Talavera de la Reina (Toledo).—Los precios corrientes de varios artículos en este mercado son los siguientes:

Trigo de 36 á 38 reales fanega; cebaca á 19'50; centeno á 28.

HARINAS.

Precios corrientes dentro de Madrid y a domicilio del comprador.

1.ª de Aranjuez... 34 ptas. los 92 kilos

» FF La Pre-

miada... 41 » » 100 »

» Salamanca... 32 » » 92 »

» Valdestillas... 33 » » 92 »

» Osorno Aus-

tro-Húngaro... 40 » » 92 »

» Resurreccion... » » » 100 »

» Villarroya H... 51 » » 100 »

» » HB. 48 » » 100 »

» » FF. 41 » » 92 »

» Alcalá... » » » 92 »

» Segovia... » » » 92 »

» La Castellana 31 » » 92 »

» Peña Corbilla » » » 92 »

» La Paloma... 34 » » 92 »

» El Toro... 37 » » 92 »

» El Globo... 32 » » 92 »

» Cantalapiedra » » » 92 »

Temperatura.

La de hoy en Madrid, á la sombra,

segun las observaciones de los ópticos señores Aramburo hermanos, Principe,

12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 7º centí-

grados sobre 0.

A las doce de idem, 13º.

A las cuatro de la tarde, 12.

A las seis de idem, 10º.

La máxima fué 15º.

La mínima, 5º.

El barómetro marca 702 milímetros.

Tiempo variable con tendencia á llu-

via

tros cruceros prevenidos, vigilan las costas.

Parece que durante Diciembre y Enero se embarcaron en el puerto de Pasajes con destino a Francia 19.000 pipas de vino, habiéndose recibido en el mismo y expedido unos 500 wago-

Mañana llegará a Madrid el general Martínez Campos. Sus amigos creen que aprovechará la primera ocasion propicia para plantear en el Senado el debate sobre las sublevaciones militares de Agosto de 1883.

Un despacho telegráfico recibido ayer de Las Palmas, anuncia la llegada a dicho punto de la goleta Ceres para trasladarse a Gando y proceder al reconocimiento del sitio donde ocurrió la varada del vapor Alfonso XII.

Timbre que han satisfecho los periódicos políticos de Madrid desde Julio a Enero último, ambos inclusive:

Table with 2 columns: Newspaper name and Price in Pesetas. Includes titles like 'La Correspondencia de España', 'El Imparcial', 'El Globo', etc.

El movimiento anárquico, tan exaltado hace algún tiempo en Francia, se muestra también no menos pujante en los Estados Unidos.

Un meeting socialista celebrado en Concordia Hall para protestar contra las explosiones de dinamita en Londres, ha sido trastornado por los anarquistas, trabándose con este motivo entre ellos y las fuerzas de policía una grave contienda.

Los anarquistas lo tenían todo preparado. Most, el más notable de sus jefes, estaba escondido detrás de un mueble para ocupar en un momento dado el sillón presidencial y trocar el meeting socialista en anarquista, para lo que sus partidarios habían comenzado por repartir proclamas incendiarias.

Apercibidos de la maniobra los socialistas, daron mueras al jefe anarquista Most, y comenzaban a luchar unos con otros cuando se presentó el capitán de la policía Mac-Cullagh. Verle y exclamar todos: «Es el capitán Mac-Cullagh; arrojad de aquí a ese animal», fué obra de un momento.

Y anarquistas y socialistas se unieron como un hombre para rechazar a Mac-Cullagh y sus agentes, sobre los que empezaron a llover palos y puñetazos. El capitán y algunos agentes rodaron por el suelo; pero repuestos a los pocos momentos, y haciendo uso del revolver, pudieron tener a raya a los anarquistas hasta que llegó un refuerzo de la policía, que desahojó el local.

Un sargento de la policía encontró en el estrado un cartucho de dinamita, que no estalló por fortuna.

Bajo la presidencia del capitán de navío de primera clase, señor Delgado Parejo, se constituyó ayer por la tarde la comisión del Código de policía y disciplina para los buques de la armada.

Han sido nombrados ponentes para redactar el proyecto los señores Auñón y Maroto.

El acto de imponer la ceniza a la familia real y a los grandes y damas de la corte se verificó ayer en la capilla de Palacio con la solemnidad acostumbrada.

S. M. el Rey, que vestía de capitán general, ostentaba el Toison y la banda de San Fernando; la reina un traje color corinto con flores; S. A. la infanta doña Isabel vestía de azul con adornos de acero, y S. A. la infanta doña Eulalia de raso color rosa con encajes.

En la regia comitiva figuraban las duquesas de Medina de las Torres y Alba, condesas de Guaqui, Superúnda y Toreno, y marquesa de Miraflores; y, entre otros, los grandes de España señores después de Sevilla y Vistahermosa, marqueses de Ayerbe, Salamanca, Villamagna, Sotomayor, Laguna y Salar, y condes de la Cañada, Pinohernoso y Corzana.

INGLATERRA.

Cocina portátil.

El capitán de ingenieros del ejército inglés, M. Baxter, ha obtenido en su país privilegio de invención por una cocina portátil para campaña, con la cual pretende evitar los inconvenientes que con frecuencia se experimentan al encender fuego al aire libre para la cocción de las comidas o ranchos de las tropas.

Forman la cocina varias ollas anulares, semejantes a nuestras ollas-estufas, de diámetros sucesivamente menores, que se colocan unas encima de otras hasta el número que convenga, según la cantidad de alimentos que hayan de guisarse; el fondo de cada olla sirve de tapadera a la inferior, y como ésta es algo mayor, tienen los fondos un rebordo ó exceso de base con una ranura que encaja y cierra perfectamente la olla sucesivamente inferior.

Los tubos centrales forman una chimenea continua que, a pesar de ir ensanchando conforme gana altura, establece el tiro con fuerza y favorece y activa la combustión; la última olla se tapa con una caldera para calentar agua, que tiene también en su centro un tubo estrecho, por el cual se escapa el humo.

La base de la cocina se forma con la caja metálica en que aquella se empaqueta y transporta, que es también de forma anular; y en la parte superior del tubo central de la caja, hay una rejilla donde se colocan el combustible, que puede ser de cualquier clase; y dicho tubo en toda su altura sirve de chimenea. La caja tiene un agarrador ó asa, semicircular y móvil, asegurado en los extremos de uno de los diámetros. Las dimensiones de las ollas permiten que se introduzcan unas dentro de otras cuando se empaqueta la cocina; pero cada olla puede llevarse separada, y un sólo hombre puede transportar la que tiene capacidad para 70 raciones.

Se han hecho varias experiencias satisfactorias con la cocina Baxter, y una de ellas fué la siguiente: se establecieron cuatro ollas sucesivas, que contenían entre todas 13 1/2 galones (61 3/2 litros) de agua y las correspondientes patatas.

El combustible era leña partida, como el más usual en el campo, y se emplearon ocho onzas inglesas (0.23 kilogramos), que se consumieron del todo: empezó la ebullición a los 10 minutos de encenderse el fuego, y quedaron cocidas en buen punto las patatas a los 25 minutos.

Reñida batalla entre ingleses y arabes en el Sudán.

Tenemos pormenores de la sangrienta batalla en que pereció el general inglés Earle, que mandaba la columna que se dirigía a Berber. La acción se verificó el martes último en el punto llamado Kerbikan ó Kiberkan.

El coresponsal del The Standard, que acompaña a la columna Earle, dice que las tropas inglesas atacaron al enemigo que ocupaba una fortísima posición sobre alturas, después de un combate bastante largo, se halló el enemigo completamente cercado. Con todo, el general Earle, reconociendo la imposibilidad de desalojarle de sus posiciones fortificadas ordenó el asalto.

El general fué muerto al dirigir el ataque. Los montañeses tomaron las alturas a la bayoneta, en tanto que la caballería se apoderaba del campo enemigo.

Habiendo tomado el mando de la columna el general Brackenbury, dió

este orden de tomar por asalto las últimas posiciones del enemigo, lo cual se ejecutó con admirable arrojo. Entónces terminó la lucha, que había durado cinco horas.

Segun el coresponsal, fué grande la matanza de rebeldes, sobreviviendo únicamente los que pudieron escapar atravesando a nado el Nilo.

El jefe de los rebeldes que vino de Berber y varios emires quedaron muertos en el campo de batalla.

Un despacho del general Wolseley al ministro de la Guerra confirma la relación de la batalla empeñada cerca de Kerbikan.

El general en jefe trasmite el telegrama del general Brackenbury, fechado en el campo inglés enfrente de la isla de Dulka a unas 70 millas más arriba de Méraví, cuyo telegrama dice así:

«El ataque ha estado bien combinado y valerosamente ejecutado. Es de esperar que esta victoria tendrá por resultado abrir el camino de Berber sin nuevos combates.

El enemigo no era precisamente muy numeroso; pero sus posiciones eran en extremo fuertes y de muy difícil acceso.

Se batió con gran valor y resolución. Los montañeses avanzaron escalando rocas a través de un terreno desigual y dieron el asalto a la posición bajo un fuego mortífero.

El general Earle, que marchaba al frente de los asaltantes, fué muerto a las espaldas mismas de las trincheras enemigas.

El regimiento de Staffordshire atacó por las alturas avanzando sobre un terreno el más difícil para la marcha. Tomó la posición, pero en el ataque pereció su comandante el teniente coronel Eyre.

Durante ese tiempo, los húsares se apoderaban del campo enemigo.

Nuestro triunfo ha sido completo. Hemos cogido diez banderas, y todas las posiciones de los rebeldes están en nuestro poder.

Es difícil calcular las pérdidas del enemigo; pero en la parte accidentada del terreno se han hallado hacinados los cadáveres en medio de las rocas.

En cuanto a los rebeldes, que viéndose cercados quisieron abrirse paso en la llanura, a través de nuestras tropas, es probable que ninguno quedara vivo.

Las pérdidas de los ingleses consisten en 12 muertos, entre ellos tres oficiales y en 25 heridos, de los que cuatro son oficiales.

La mayor parte de los jefes rebeldes fueron muertos.

El enemigo se componía de las tribus de Monassir que habitan en los dos lados del Nilo, y de algunos Robotats que habitan también en las orillas del Nilo, más allá del Dar-Monassir.

De Beber habían venido numerosos derviches.

Al amanecer se ha continuado la marcha de avance a lo largo de las orillas del Nilo.

Kerbikan, sitio de la acción, está situado cerca del paso de Chukuk, casi a mitad de camino de Kortí a Abu-Hamed. Las tropas inglesas se componían de dos regimientos de infantería, un escuadro de húsares, dos piezas de artillería y un destacamento de infantería egipcia montado en camellos. Al llegar estas fuerzas el lunes a Dulka recibieron la noticia de la presencia en las cercanías de un cuerpo considerable de rebeldes, atrincherado en una fuerte posición, y el general Earle dispuso el ataque, que comenzó a las ocho de la mañana del martes.

Telegrafo.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes telegramas:

LONDRES 18.—Durante la noche última se ha recibido un despacho del general Wolseley confirmando la nueva acción cerca de Gubat.

Dice que un destacamento de rebeldes, procedentes de Khartum, atacó un convoy de heridos, siendo las pérdidas de los ingleses de un muerto y cinco heridos.

The Daily Telegraph publica hoy un telegrama diciendo que el Mahdí se propone atacar a Gubat con numerosas fuerzas.

PARIS 18.—Un despacho de Shanghai, fechado hoy, confirma que dos buques chinos de guerra fueron echados a pique por los torpederos franceses.

Los otros tres barcos de la escuadrilla china consiguieron escaparse a favor de una densa niebla, refugiándose en el puerto de Chihai.

La experiencia ha demostrado plenamente la grande utilidad de los buques torpederos y las ventajas que se pueden obtener con ellos en los combates navales.

Los intereses franceses en China han sido confiados a Rusia.

La bandera de esta nación ondea en los edificios del Celeste Imperio propiedad de Francia.

PARIS 18.—Bolsa de hoy: Fondos franceses: 3 por 100, 81.45 0/0; 4 1/2 por 100 109.70. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 62.50.—Obligaciones de Cuba, 485.00; consolidados ingleses 99 15/16.

Ultima hora: 4 por 100 exterior, 62 7/16; idem amortizable, 00.00; obligaciones de Cuba, 000.00.

LONDRES 18.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62.00.

LONDRES 18.—The Times, en su número de hoy, dice que las oposiciones de la Cámara de los Comunes van a presentar un voto de censura al Ministerio por su conducta en los negocios de Egipto.

Esta proposición será sometida a la deliberación de la Cámara muy en breve, dando lugar a un animado debate. La opinión pública se muestra cada vez más hostil al Ministerio Gladstone.

Esto no obstante, se duda de que este sea derrotado en el Parlamento.

PARIS 18.—La Sociedad de Geografía de París recibió ayer excelentes noticias de las posesiones francesas en el Congo.

El explorador Brazza y sus compañeros gozaban de muy buena salud.

El clima, como lo demuestra la experiencia, dista mucho de ser tan perjudicial a los europeos como se suponía.

Todo hace creer que la nueva colonia adquirirá pronto y rápido desarrollo.

PARIS 18.—El ministro de Marina ha recibido hoy un despacho del almirante Courbet, fechado ayer, aludiendo a un telegrama anterior que todavía no ha llegado, anunciando que había atacado con éxito completo la escuadrilla china.

A juzgar por este telegrama, resulta confirmado el despacho de esta Agencia sobre la destrucción de dos buques chinos por los torpederos franceses.

PARIS 18.—A consecuencia de una petición del diputado señor Lockroy, el Gobierno ha resuelto pedir a la Cámara un crédito suplementario para continuar auxiliando a los refugiados españoles.

Un telegrama de Shanghai dice que han quedado definitivamente rotas las relaciones oficiales entre Francia y China.

El representante de Francia en Shanghai, Sr. Petenotte, retiró el pabellón francés, encargando al representante de Rusia en aquella capital la protección de los súbditos franceses residentes en China.

LONDRES 18.—Entre los días 22 y 24 del corriente se espera una gran tempestad en las costas de Inglaterra y Francia.

ATENAS 18.—El Sr. Delyanni ha sido encargado de la formación del nuevo Gabinete.

LONDRES 18.—Restablecida de su indisposición la Reina Victoria, es esperada mañana en Windsor.

PARIS 18.—Un despacho del almirante Coubet, fechado en Sheipoo el 15 del corriente, dice que la fragata china Yuqueen, de 20 cañones y 600 tripulantes y la corbeta también china, Tchengking, de siete cañones y 150 hombres, fueron echadas a pique por dos cañoneras porta-torpedos del buque almirante francés Bayard.

PARIS 19.—Ayer tarde se reunió la comisión de aranceles de aduanas para estudiar las enmiendas que se han presentado al proyecto recargando los derechos sobre los cereales. El Gobierno ha declarado que se

opondrá resueltamente a toda modificación en el indicado proyecto.

El baron de Desmichels, embajador de Francia en Madrid, que se encuentra actualmente en París, no regresará a su puesto hasta el próximo mes de Marzo.

LONDRES 19.—Algunos periódicos ingleses aseguran que a pesar de lo que se ha dicho en contra, el general Wolseley no ha levantado ni piensa levantar por ahora el cuartel general de Kortí.

La verdad es que se guarda mucha reserva sobre las operaciones militares de los ingleses en el Sudán, y que los corresponsales de la prensa se ven obligados, por razones fáciles de comprender, a no dar cierta clase de noticias, sobre todo las referentes a movimientos de tropas.

PARIS 19.—Se atribuye grande importancia a la reunión de la comisión de la Cámara de reforma electoral que se verificará hoy con asistencia del Gobierno, y en la cual éste dará a conocer su manera de pensar sobre dicho asunto.

Los ministeriales aseguran que el ministro del Interior declarará que desea que cuanto antes se discuta en la Cámara el proyecto de escrutinio por lista.

Respecto de la época en que deben verificarse las nuevas elecciones, el Gobierno no la fijará de una manera concreta.

El Gobierno se limitará a pedir que se resuelva este asunto lo más pronto posible.

Este último asunto dará lugar a una animada controversia, pues los pareceres están muy divididos sobre la época fija en que termina su mandato la Cámara actual, pues mientras unos sostienen que las funciones de los diputados comienzan el mismo día de la elección, opinan otros que debe contarse desde la constitución de la Cámara.

ROMA 19.—La tercera expedición italiana destinada al Mar Rojo saldrá el lunes próximo.

ATENAS 19.—La Cámara de diputados aprobó ayer por 108 votos contra 104 una proposición de censura al Gabinete.

En vista de esto, todos los ministros han presentado la dimisión.

Es muy difícil la formación de un nuevo Ministerio que tenga mayoría en la Cámara, hallándose casi equilibradas las fuerzas de ésta.

BOLSA.

Table with 2 columns: Market type and Price. Includes '4 por 100 interior', 'Idem exterior', 'Amortizables', etc.

Cambios sobre provincias.

Table with 6 columns: PLAZAS, Día, Benef, PLAZAS, Día, Benef. Lists various provinces and their exchange rates.

duquesa de Castileuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etcétera.

presbítero, de 36 años de padecimiento de asma, con opresión durante la noche y debilidad general.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs., una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

ventajas del Aceite de hígado de bacalao y es al mismo tiempo tan agradable para tomar, que las personas más delicadas pueden digerirlo.

Palidex (Cloruro y Anemia) con combatidas confabuladas por el uso regular del HIERRO BRAVAIS

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno o dos días, a una línea, por tres o más a 3 céntos; la dimensión de los anuncios es uno por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho a una columna.

DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defunción ó funeral. A una columna 5 ptes en la 1.ª y 3 en la 4.ª página.

Almanaque.

Table with 3 columns: Día, SALIDA, PUESTA. Row 1: Día 21 Febrero, SALIDA 6-43 m, PUESTA 5-45 t.

ESTADO DEL TIEMPO. Table with 3 columns: Día, Temperatura en grados centígrados, Presión barométrica.

Boletín religioso.

Santoral.—Sábado: S. Félix y S. Maximiano obs. y cfs. Martirologio.—S. Félix, tercer obispo de Metz, se distinguió por la exactitud en el cumplimiento de su ministerio.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER.

Preparado bajo bases científicas y fisiológicas con el objeto de beneficiar los cabellos, restaurar su color, impedir su caída, y promover un abundante y lozano crecimiento.

AGENCIA EUROPEA GORGUERA, 10, 2.

Servicios de noticias políticas, científicas, literarias y financieras los periódicos en Madrid, provincia y extranjero y ultramar.

PARSONS Y CRAEPEL (ANTES DAVID B. PARSONS) Despacho: Montera, 29. Depósito: Cláudio Coello, 43 MADRID

DENTRIFICO DE LOS BEBÉS Del doctor J. V. BERN. (Medalla Exposición París, 1876) Este jarabe facilita la salida de los dientes de los niños.

En Murcia, farmacia Catalana, al lado de la Droguería de Ferrer hermanos.

ACEITE DE BELLotas PARA EL CABELLO (Privilegiado.)

L. DE BREA Y MORENO. Está recomendado por diez y ocho periódicos científicos, médicos, higienistas y farmacéuticos.

NUEVA JERINGA para lavativas e inyecciones, de chorro continuo.—La única que no necesita nunca reprensiones. HYDROCLYSE

LA ESTACIÓN

Periódico de modas para Señoras. Indispensable en toda casa de familia. Dos ediciones quincenales. EDICIÓN ECONOMICA

LA ILUSTRACIÓN ESPAÑOLA Y AMERICANA.

Periódico especial de bellas artes y actualidades. Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Mercados.

ALMUDI PÚBLICO. Precios del día 20. HECTÓLITRO. Pts. Cts. Trigo del país. . . de 20'00 a 21'85

EDICIÓN DE LUJO.

Contiene los mismos elementos que la Edición económica y además 56 figurines iluminados al año. Precio de suscripción: Tres meses Pts. 5'75;

BASES DE LA PUBLICACION.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los señores suscritores.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa. ES TAN AGRADEBLE AL PALADAR COMO LA LEONIA.

CURACION INFALIBLE DE LA TOS

POR CRONICA Y REBELDE QUE SEA, CON LAS NUEVAS PASTILLAS PECTORALES DEL DR. MARQUES ¡Probadas y os convencereis!

AL COMERCIO

Una persona de carácter y responsabilidad, que lleva 30 años dedicándose á las compras de toda clase de tejidos en Barcelona, se ocuparía en representar para las mismas en dicha plaza á algun almacén ó casa de importancia.

ANUNCIOS.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, CALZADOS.—NUEVA YORK. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. VICENTE FERRER Y C.—BARCELONA.

IMPRESA DE LA PAZ.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con CORRECCION, ESTIHO, ELEGANCIA Y BIEN SATISFACIDAS en competencia con los mas adelantados talleres tipográficos y hasta con la litografía, y sobre todo MUY BARATAS

IMPRESA DE LA PAZ.

No hay dificultad en presentar todos los trabajos hechos para las oficinas y particulares, en los 25 años que cuenta este establecimiento, el que con frecuencia aumenta sus tipos, viñetas y demás útiles con los mas modernos.

PERFUMERIA

Se garantiza la superioridad y legitimidad de las clases en el BAZAR VENECIAN O Prince Alfonso, 16 en donde siempre se encuentra el más completo surtido para satisfacer las exigencias de la moda, como así mismo en guantes para verano, sombrillas, bastones y abanicos.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona. Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA

OSOFACACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.